



EDITO

Bonjour chers amis,

En juin dernier, quelques marraines et parrains se sont rendus à Ambohijanaka et ils ont pu visiter les écoles, voir les enfants, rencontrer leurs filleuls, voir de près, concrètement, le travail accompli sur place par nos bénévoles.

Laetitia, marraine et membre de notre bureau, était de ceux-là et elle nous raconte son voyage, ses rencontres.

Retrouvez le récit de ses visites sur Instagram :

https://www.instagram.com/association_edm_officiel/

Bonne lecture !

Joël COMMINSOLI

RÉCIT DE VOYAGE, PAR LAETITIA

EPP Ambohijanaka



Le 4 septembre dernier a eu lieu la rentrée des classes pour les élèves à Madagascar.

L'occasion pour moi de faire un flash-back ◀ sur la fin d'année scolaire 2022-2023.

En voyage, à Ambohijanaka en juin dernier, j'ai eu le plaisir de visiter quelques écoles avec Mme Bodo, Zavason et d'autres parrains et marraines d'EDM, juste avant les examens du CEPE.

Ces visites m'ont marquée émotionnellement :

- Un pincement au cœur 😞 tout d'abord car, comme je m'y étais préparée, le nombre d'élèves par classes était assez important.

La situation de certains élèves (parents décédés, grossesse, arrêt de l'école ...) était également préoccupante.

- Un étonnement aussi 😲 face aux compétences scolaires demandées aux élèves : pour exemple l'exercice de mathématiques en français proposé aux 7èmes à l'EPP de Tsilazaina (cf. Post Instagram « Sur les pas de Mme Bodo - Épisode 4). Je ne pense pas que j'aurais été capable de résoudre un problème de mathématiques de ce niveau de difficulté en langue étrangère quand j'étais en CM2 😊

- Ensuite une joie mêlée avec un calme profond 😊. Ce ne sont pas des élèves tristes que j'ai rencontrés, mais des ENFANTS : curieux, amusés, plein d'énergie et innocents. Des traits de caractères qui, pour moi, ont pu être préservés grâce à l'école.

Il y a toujours plus à faire pour la scolarisation des enfants à Ambohijanaka / Madagascar, certes ...

Mais j'ai pu voir aussi que beaucoup de choses ont été faites par EDM depuis plus de 15 ans pour les enfants parrainés et dans les écoles, les cantines d'Ambohijanaka.

Je suis fière d'apporter ma toute petite pierre à ce grand édifice en parrainant 3 enfants via l'association 😊 »

Laetitia, membre du bureau d'EDM.



EDM
LEFIL
LEFIL

N°85
SEPTEMBRE 2023

ENFANTS DE
MERIMANJAKA
3 Chemin de la Melotterie
Le Mesnil-Guyon
78270 LOMMOYE

NOTRE 16^E RENTRÉE SCOLAIRE, UNE RÉUSSITE



Les sacs à dos vont être remplis et Crayons, gommes, cahiers, compas, et distribués à chaque enfant du primaire, autres fournitures indispensables... avec les encouragements d'EDM.

Les bénévoles au travail pour "charger" les cartables et vérifier les bénéficiaires.

Le 4 septembre dernier, nous avons eu la joie de voir plus de 430 enfants, jeunes adolescents et adultes, retourner à l'école, après quelques semaines de vacances méritées.

Notre programme parrainage fonctionne à plein et, depuis plus de 15 ans, a prouvé son efficacité.

Combien d'enfants ont pu accéder à l'éducation grâce à ce programme grâce à vous ?

Nous ne pouvons les compter car ils sont trop nombreux, mais nous les rencontrons régulièrement dans la commune ... enseignants ou mécaniciens, futurs ingénieurs ou licenciés en gestion.

Ensemble, continuons.

EDUCATION MONDIALE, DANGER !

ILS ONT BESOIN DE NOUS

Plus de 244 millions d'enfants ne sont pas scolarisés dans le monde...

(Source Unesco) : <https://www.moov.mg/actualite/nationale/79246-education-le-nombr...ts-non-scolarises-dans-le-monde-a-augmente-de-six-millions#body2>

L'UNESCO sonne l'alarme

Le dernier rapport de l'Unesco nous rappelle que l'éducation est en péril à l'échelle mondiale.

Le nombre d'enfants non scolarisés dans le monde a grimpé en flèche, ayant augmenté de six millions depuis 2021.

Madagascar se retrouve au cœur de cette crise.

D'après une enquête menée par l'Unicef en 2018, seuls 30% des enfants âgés de 36 à 59 mois ont la chance de fréquenter une école préscolaire.

Les taux d'achèvement scolaire sont profondément liés à la pauvreté, créant un fossé entre les enfants aisés et les plus démunis. La prévalence de la non-scolarisation varie d'une région à l'autre, mais dans la plupart des régions de Madagascar,



8 enfants sur 10 parmi les plus pauvres n'ont pas accès à l'école primaire.

Une lutte financière quotidienne

Pour de nombreux parents malgaches, la rentrée scolaire de cette année a été synonyme de difficultés financières insurmontables.

Réunir l'argent nécessaire pour inscrire ou réinscrire leurs enfants à l'école s'est avéré être un défi de taille.

Les frais d'inscription et les fournitures scolaires ont pesé lourdement sur les familles.

Même ceux qui ont choisi l'enseignement public, qui devrait être gratuit, doivent payer le salaire des maîtres FRAM.

Face à cette pression financière, certains parents ont été contraints de prendre la décision de ne plus envoyer leurs enfants à l'école !



LE FIL EDM

N°85
SEPTEMBRE 2023

ENFANTS DE
MERIMANJAKA
3 Chemin de la Melotterie
Le Mesnil-Guyon
78270 LOMMOYE

UNE NOUVELLE ANNÉE SCOLAIRE DÉBUTE

Vous avez déjà été nombreux à répondre à l'amicale sollicitation de Marie-Hélène, et nous vous en remercions chaleureusement.

Nous avons tous conscience, et les enquêtes le soulignent, (cf voir ci-dessus) que si l'éducation est une force nécessaire, indispensable à l'avenir de nos jeunes, les inégalités demeurent.

Nous savons que vous êtes avec nous, présents et solidaires dans ce combat contre l'illettrisme.

Soyez remerciés et ensemble continuons ce que Corinne et quelques-uns ont commencé en avril 2008.

Si ce n'est déjà fait, renouvelez votre engagement et aidons ceux qui n'ont pas notre chance.

Vous savez, vous pouvez le constater au fil de nos publications :

chaque don est directement alloué au bénéfice des enfants.

Et ils vous disent MERCI du fond du cœur.



Le Fil EDM est une publication de l'association « Enfants de Merimanjaka »

Directeur de la publication : Joël COMMINSOLI

Merci de ne pas jeter ce document sur la voie publique

© 2023 Enfants de Merimanjaka

Retrouvez tous nos fils EDM sur notre site

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux

